
CONSIGLIO DI INTERCLASSE IN GIURISPRUDENZA

Verbale n. 8 della riunione del 25 novembre  2014

Il  giorno  25  novembre  2014  il  Consiglio  di  Interclasse  in

Giurisprudenza  (Bari),  dell’Università  degli  Studi  di  Bari  “Aldo

Moro”, si è riunito nell’aula A. Moro; alle ore 17.05 viene constatata la

presenza del numero legale, così di seguito specificata:

P = Presente

AG = Assente giustificato

A = Assente

Risultano  presenti  la  prof.ssa  Irene  Canfora,  Coordinatore  del

Consiglio  di  Interclasse  in  Giurisprudenza,  che  presiede  la  seduta,

nonché:

Professori ordinari e straordinari P AG A

1. REGINA ALDO  (F.R.)    X  

2. PIEPOLI  GAETANO (ex art:13 DPR/382/80)        X 

3. IANNARELLI ANTONIO X   

4. BALENA GIAMPIERO X        

5. de’ ROBERTIS ANTONGIULIO      X 

6. DE BONFILS GIOVANNI    X 

7. ANGIULI ANNAMARIA X      

8. CARELLA GABRIELLA   X  

9. ANTONUCCI ANTONIA X    

10. SCANNICCHIO NICOLA  X   
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11. BENEDETTELLI MASSIMO   X 

12. TORRE ALESSANDRO   X  

13. TRISORIO LIUZZI GIUSEPPE      X  

14. CASTELLANO MICHELE  X    

15. DI RIENZO MASSIMO X

16. DAMMACCO GAETANO X       

17. RODIO RAFFAELE GUIDO X    

18. CANNONE ANDREA X  

19. COLAIANNI NICOLA  X      

20. SICARI AMALIA X         

21. PANNARALE LUIGI X      

22. MORMANDO VITO    X   

23. CALAMO SPECCHIA MARINA X      

24. GIODICE  SABBATELLI VENANZIA     X    

25. LECCESE VITO SANDRO X

26. LOBUONO MICHELE X     

27. LOIODICE  ISABELLA X        

28. LOVATO ANDREA X        

29.  GAROFALO LUCIANO   X     

30. INCAMPO ANTONIO X     
   

31. URICCHIO ANTONIO FELICE   
   X

32. MUSERRA ANNALUCIA
   X

33. CATANESI ROBERTO  X

34. MICCOLIS GIUSEPPE   X

37. MEALE AGOSTINO  X     
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Professori associati P AG A

1. LIBERATI GIANFRANCO (F.R,)       X

2. GERMANO TOMMASO        X

3. SABATELLI  EMMA   X      

4. LOGROSCINO  PIERDOMENICO      X

5. DAMATO ANTONIETTA ROSARIA PAOLA        X

6. MUSCATIELLO  VINCENZO BRUNO       X 

7. CHIONNA VINCENZO VITO        X  

8. RESTA GIORGIO   X      

9. MASTROBERTI FRANCESCO      X     

10. DALFINO DOMENICO    X      

11. CASTELLANETA MARINA   X   

12. MASTRANGELO DONATANTONIO   X     

13. MARTUCCI ISABELLA   X 

14. VENTRELLA CARMELA    X      

15. VOZA ROBERTO        X

16. IANDOLO LUCIA   X   

17. MANGINI MICHELE   X  

18. LOSAPPIO  GIUSEPPE      X 

19. VESSIA FRANCESCA     X

20. MOLITERNI FRANCESCO    X    

21. VOLPE FABRIZIO       X   

22. PARACAMPO MARIA-TERESA       X 
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23. LO GIACCO MARIA LUISA       X  

24. TRIGGIANI NICOLA X

Ricercatori P AG A

1. CHIARIELLO GIANCARLO X

2. DI RENZO FRANCESCO X      

3. LATERZA VIVETTA    X

4. BAGNOLI ALBERTO     X

5. MASTROVITI FULVIO X    

6. DIOCESANO VITO   X     

7. FACONDA ANTONIO         X

8. TROMBETTA ANGELA X         

9. DELL'ANDRO ENZO MARIA    X    

10. VIMERCATI AURORA ADRIANA    X     

11. DELUCA GIOVANNI BATTISTA       X  

12. DE FRANCESCO ANNA X          

13. STARACE PIA       X 

14. SCIACOVELLI ANNITA LARISSA   X     

15. MAGRONE EMILIA MARIA       X

16. MARTUCCI LAURA SABRINA   X

17. SPINELLI CARLA X         

18. GONZALEZ ROLDAN YURI X    

19. PANNACCIULLI CECILIA     X

20. DE MEO ROSANNA    X      

21. BELVISO FRANCESCO         X  
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22. COLAMUSSI MARILENA     X     

23. FABIANO ANGELA ELEONORA        X 

24. CARDINALE EUSTACHIO    X   

25. TAVANI ANGELA PATRIZIA    X    

26. CANTARONE PASQUA    X      

27. SCARDIGNO MARIA  STEFANIA    X     

28. ROBLES MARIANO       X  

29. ALESSANDRI’  SERGIO    X      

30. PIACENTE DANIELE VITTORIO    X     

31. DE FELICE ANNUNZIATA    X      

32. LAMANUZZI ANNA    X    

33. SOZIO MAURIZIO  X     

34. POLISENO BARBARA    X  

35. LECCESE MASSIMO   X       

36. PASCULLI  MARIA ANTONELLA      X

37. NISIO  NICOLA    X     

38. SINISCALCHI GUGLIELMO        X  

39. COSTANTINO DOMENICO        X

40. MASIELLO GAIA        X 

41. FABIANO LAURA    X   

42. SELICATO GIANLUCA    X        

43. PERSIO PORZIA GAETANA    X

44. GENOVESE AMARILLIDE X     

45. DIONIGI  MICHELE X     

46. PUPOLIZIO IVAN    X   
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47. LAFORGIA STELLA    X    

48. TRABACE SILVANA    X    

49. LISI PIERANTONIO   X    

50. DICOSOLA MARIA   X    

Professori a contratto P AG A

1.  FRADDOSIO  MARIA      X   

      2.  CASCIONE CLAUDIA MORGANA      X   

      3.  BELLOLI  GRAZIA   X    

     4.  MONACO ROBERTA   X   

5. DIANA ROBERTO   X    

6. BUONAMASSA ROSA   X  

7.PELLEGRINO ROBERTA   X    

Assume le funzioni di segretario il prof.  Agostino Meale.

Assiste  alla  verbalizzazione  la  dott.ssa  Cinzia  Vicano,  segretario

amministrativo del Dipartimento di Giurisprudenza.

All’ordine del giorno i seguenti argomenti:

  
1) Approvazione verbale della seduta del 21 luglio 2014

2) Comunicazioni

3)  Corso  di  laurea  Scienze  dei  servizi  giuridici  d’impresa  -  disciplina
insegnamenti opzionali

4) Attività a scelta libera: Attivazione del Corso in lingua straniera A.A.

2014- 2015
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5) Parere in ordine alla nomina  di nuovi cultori della materia

6)  Studenti  non  impegnati  a  tempo  parziale  -  determinazioni  relative

all’anno di iscrizione

7) Esami disattivati – Assegnazioni di tesi di laurea - determinazioni 

8) Riesame Cds 2015

9) Pratiche studenti 

10) Varie ed eventuali

 Sul punto 1 all’o.d.g.,  “Approvazione verbale della seduta del 21

luglio  2014”,  il  Coordinatore  del  Consiglio  d’interclasse,  Prof.ssa  I.

Canfora, sottopone all’approvazione del Consiglio il  verbale della seduta

del 21/7/2014. Il Consiglio, all’unanimità, lo approva.

Sul punto 2 all’o.d.g., “Comunicazioni”, il Coordinatore comunica che il

Presidio di Qualità di Ateneo, con lettera indirizzata a docenti e studenti

(prot.  N.  82457-I/11  del  20.11.2014),  ha  definito  le  modalità  per  la

rilevazione  dell’opinione  di  docenti  e  studenti  sulla  didattica.  Il

Coordinatore ne illustra i  contenuti  richiamando, in particolare,  i  termini

entro cui i docenti sono tenuti ad effettuare la compilazione dei questionari.

Successivamente,  richiama  l’attenzione  sulla  necessità  di  completare  le

informazioni sulle pagine docenti del sito, inserendo negli appositi campi le

date degli esami, gli orari di ricevimento degli studenti e provvedendo, ove

necessario,  ad  inserire  o  aggiornare  il  CV.  La  completezza  di  tali

informazioni  è  richiesta  non  solo  per  la  necessaria  trasparenza  e

immediatezza  delle  informazioni  agli  studenti,  ma  anche  in  ragione  dei

rinvii alle pagine del sito presenti all’interno della scheda SUA-CdS che  a

partire  da  quest’anno  -  prosegue  il  Coordinatore  –  sarà  oggetto  di

valutazione, ai fini dell’accreditamento dei Corsi di Studio, da parte dalle

Commissioni di esperti Anvur. A tale proposito, la prof.ssa Canfora precisa,

inoltre,  che  è  stato  sollecitato  il  personale  tecnico-amministrativo
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responsabile per la didattica ai fini di garantire l’eventuale ausilio ai docenti

per completare l’inserimento di tali informazioni. 

Il Coordinatore comunica di aver ricevuto dall’Ateneo l’invito a provvedere

alla compilazione,  da effettuarsi entro il termine del 30 novembre,  di un

Questionario  inviato  a  tutti  i  coordinatori  dei  Corsi  di  Studio  delle

Università italiane, elaborato dall’Università di Genova in collaborazione

con la CRUI, al fine di individuare le modalità con le quali i Corsi di Studio

affrontano il tema delle "Competenze Trasversali" dei propri laureati. 

La  prof.ssa  Canfora  informa,  infine,  il  Consiglio  che,  al  fine  di  dare

attuazione  alla  delibera  del  Consiglio  di  Classe  unificato  del  22.2.2010,

secondo  cui,  “ferma  restando  l’organizzazione  in  semestri

dell’insegnamento delle materie opzionali,  gli esami di profitto relativi  a

questi  ultimi  possono essere sostenuti  prescindendo dalla  corrispondenza

della sessione di esame al semestre in cui si sia svolto l’insegnamento”, si è

provveduto ad adattare il sistema Esse3 mediante la collocazione  nel primo

semestre,  sulla  piattaforma  informatica,  anche  degli  esami  il  cui

insegnamento  è  programmato  nel  secondo  semestre,  al  solo  fine  di

permettere  la prenotazione on line e la conseguente verbalizzazione;  che

tale spostamento non incide sull’effettivo svolgimento dei corsi che risulta

chiaramente dalle informazioni reperibili sul sito web del dipartimento; che

si è provveduto, inoltre, ad estendere il periodo entro il quale gli studenti

sono  autorizzati  a  compilare  il  questionario  per  la  valutazione  degli

insegnamenti,  al  fine  di  prevedere,  per  gli  esami  che  si  svolgono  nel

secondo  semestre,  un  termine  più  ampio,  comprensivo  del  periodo

corrispondente al secondo semestre; che, infine, si è presentato,  in sede di

modifica  del  sistema,  un  ulteriore  effetto,  conseguente  all’anticipazione

dell’esame  sulla  piattaforma  Esse3,  consistente  nel  trascinamento  del

registro on line per le attività  didattiche riferite  agli  esami opzionali  del

secondo semestre  al  periodo del primo semestre;  che tale problema è in

corso di risoluzione.

8



Sul punto 3) all’o.d.g.,  “Corso di laurea Scienze dei  servizi  giuridici

d’impresa  -  disciplina  insegnamenti  opzionali”,  la  prof.ssa  Canfora

riferisce della problematica relativa alla presenza degli insegnamenti da 3

CFU,  previsti  nella  Laurea  Triennale  in  Scienze  dei  servizi  giuridici  di

impresa, per i quali, con delibera del 26 novembre 2012, era stato stabilito

che i 6 CFU, separatamente previsti  dal piano di studio come crediti  da

acquisire in uno degli insegnamenti opzionali, non fossero parte dello stesso

insegnamento  nel  quale  erano  già  stati  acquisiti  i  3  CFU.  La  prof.ssa

Canfora  prosegue  rilevando,  alla  luce  di  quanto  risulta  dall’istruttoria

compiuta dalla Giunta di Interclasse, che non è stata ancora individuata una

modalità  di  adeguamento  della  piattaforma  Esse3  al  fine  di  eliminare

l’esclusione a suo tempo stabilita.  

Si apre il dibattito, cui intervengono la prof.ssa A. Angiuli e la prof.ssa A.

Antonucci,  al  termine  del  quale  il  Coordinatore  propone  di  rinviare  la

decisione sul punto, previa acquisizione di ulteriori informazioni presso il

CSI.  

Il Consiglio all’unanimità approva.

Sul punto 4) all’o.d.g., “Attività a scelta libera: Attivazione del Corso in

lingua  straniera  A.A.  2014-  2015”,  il  Coordinatore  riferisce  che  è

pervenuta la proposta di attivare, anche per questo a.a., il ciclo di seminari

in  lingua  straniera  “Market  regulation  and  the  limits  of  freedom  of

contract”.  Il  Coordinatore  richiama  l’art  14  del  regolamento  didattico  e

precisamente il c. 3, che prevede l’acquisizione fino a 9 CFU per attività a

scelta  libera,  mediante  la  partecipazione  all’attività  formativa  in  lingua

straniera  annualmente  programmata,  con  delibera  del  Consiglio  di

Interclasse,  con  la  relativa  definizione  delle  modalità  e  condizioni  di

verifica e frequenza, rilevando che tali modalità, immutate rispetto a quanto

già deliberato in passato, sono disciplinate dal regolamento del Corso, reso

accessibile tra i materiali messi a disposizione per il Consiglio odierno. 
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Riferisce inoltre il Coordinatore che è pervenuta dalla segreteria studenti

richiesta di chiarimenti in ordine ai tempi di registrazione dei CFU per gli

studenti che li abbiano maturati e dà quindi lettura della proposta elaborata

dalla  Giunta:  “L’acquisizione  dei  CFU da  parte  degli  studenti  iscritti  al

Corso in lingua straniera come attività a scelta libera ai sensi dell’art. 14 c.3

avviene alla data della conclusione del corso ovvero, in caso di frequenza

limitata a singoli seminari,  alla data dell’ultimo seminario frequentato in

ragione del numero di CFU di cui si richiede il riconoscimento”.

Sul punto, si apre il dibattito. Interviene il prof. Dammacco, che propone di

integrare la proposta di delibera specificando che l’acquisizione dei crediti

avvenga “nel rispetto delle attività di verifica previste dal regolamento del

Corso”; intervengono successivamente il prof. Leccese e il prof. Resta.

Il Coordinatore mette in votazione la proposta di attivazione del Corso in

lingua delibera così formulata:   “L’acquisizione dei CFU da parte degli

studenti iscritti al Corso in lingua straniera come attività a scelta libera ai

sensi dell’art. 14 c.3 avviene, nel rispetto delle attività di verifica previste

dal regolamento del Corso, alla data della conclusione del corso ovvero, in

caso  di  frequenza  limitata  a  singoli  seminari,  alla  data  dell’ultimo

seminario frequentato in ragione del numero di CFU di cui si richiede il

riconoscimento”.

Il Consiglio all’unanimità approva. 

Sul punto 5) all’o.d.g., “Parere in ordine alla nomina  di nuovi cultori

della  materia”,   il  Coordinatore  dà  lettura  dei  nominativi  e  dei  titoli

posseduti da coloro per i quali sono giunte richieste di nomina a cultore

della materia,  rilevando che,  come risulta anche dall’istruttoria  compiuta

dalla Giunta, sussistono i requisiti richiesti dai regolamenti di Ateneo e di

Dipartimento. Propone pertanto di accogliere le richieste pervenute da parte

del prof. G. Resta per il dott. Angelo Salerno per l’insegnamento di Diritto

privato comparato IUS/02 e Diritto civile II, lettere M-Z, IUS/01; del prof.

G. Resta per la dott.ssa Monica Musa per l’insegnamento di Diritto civile
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II, lettere M-Z, IUS/01; e del prof. F. Volpe per la dott.ssa Monica Musa

per gli insegnamenti di Diritto civile I, lettere M-Z, e Istituzioni di diritto

privato, lettere M-Z, IUS/01 di nomina a cultori della materia. 

La prof.ssa Canfora mette ai voti l’accoglimento delle suddette richieste di

nomina a cultore della materia.

Il Consiglio, all’unanimità, approva. 

Sul  punto  6)  all’o.d.g.,  “Studenti  non  impegnati  a  tempo parziale  -

determinazioni  relative  all’anno  di  iscrizione”,  la  prof.ssa  Canfora

riferisce che è pervenuta dalla segreteria studenti la questione relativa alla

individuazione dell’anno al quale debba iscriversi uno studente, già iscritto

come “non impegnato a tempo pieno”, ex art 16 del regolamento didattico

dei Corsi di studio, il quale intenda modificare il proprio status passando al

tempo  pieno,  qualora  egli  non  abbia  superato  tutti  gli  esami  degli  anni

precedenti.

Il Coordinatore dà lettura della proposta della Giunta, in ordine all’adozione

di una specifica regolamentazione della materia: 

“”  Ai  fini  di  individuare  l’anno  di  iscrizione  corrispondente  in  caso  di

variazione  dello  status  da  studente  a  tempo  pieno  a  studente  a  tempo

parziale e viceversa si applica per analogia la disposizione di cui all’art. 10,

lett. A, § 8 dei Regolamenti didattici dei Corsi di Studio, disposta per gli

studenti  provenienti  da  altro  Corso  di  Laurea  del  nostro  Dipartimento:

“l’anno di corso al quale lo studente risulterà iscritto è calcolato sulla base

del numero di CFU riconosciuti (in ragione di 30 CFU per anno). Su istanza

dell’interessato l’iscrizione è disposta per l’anno corrispondente a quello

cui  l’istante  avrebbe  avuto  diritto  in  caso  di  permanenza  nel  corso  di

provenienza”. 

Di conseguenza: 

Per la modifica da status di studenti impegnati a tempo parziale a studenti a

tempo  pieno  e  viceversa,  l’iscrizione  è  effettuata  all’anno  di  corso

corrispondente,  calcolato sulla base del numero di CFU già acquisiti  (in
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ragione  rispettivamente  di  15  e  30  CFU per  anno),  fatta  salva  l’istanza

dell’interessato di richiedere l’iscrizione all’anno corrispondente a quello

cui avrebbe avuto diritto, in ragione della tabella di corrispondenza di cui

all’allegato 4. “”.

Si apre il dibattito e, al termine, il  Coordinatore propone al Consiglio di

adottare  la  seguente  regolamentazione:  “Per  la  modifica  da  status  di

studenti impegnati a tempo parziale a studenti a tempo pieno e viceversa,

l’iscrizione è effettuata all’anno di corso corrispondente,  calcolato sulla

base del numero di CFU già acquisiti (in ragione rispettivamente di 15 e

30  CFU  per  anno),  fatta  salva  l’istanza  dell’interessato  di  richiedere

l’iscrizione all’anno corrispondente a quello cui avrebbe avuto diritto, in

ragione della tabella di corrispondenza di cui all’allegato 4”.

Il Consiglio approva all’unanimità.

Sul  punto  7)  all’o.d.g.,  “Esami  disattivati  –  Assegnazioni  di  tesi  di

laurea – determinazioni”, la prof.ssa Canfora illustra la questione, sulla

quale  è  pervenuta  richiesta  di  chiarimenti  dalla  segreteria  studenti,

concernente  la  possibilità  di  assegnazione  di  tesi  di  laurea  in  materie

corrispondenti ad insegnamenti disattivati. Dopo aver richiamato la delibera

adottata dal Consiglio di Interclasse il 26 giugno 2013, ove si è stabilito,

quanto  agli  insegnamenti  disattivati,  che  “gli  esami  relativi  a  tali

insegnamenti possono essere sostenuti fino all’appello di marzo 2014 e che,

successivamente,  gli  studenti  che  abbiano  eventualmente  inserito  nel

proprio piano di studi gli insegnamenti in questione possono sostituirli con

un opzionale del medesimo settore scientifico disciplinare a loro scelta”, il

Coordinatore dà lettura della proposta di regolamentazione che la Giunta di

Interclasse ha formulato nella seduta del 18 novembre 2014: 

“Gli  studenti,  che  intendano  chiedere  l’assegnazione  di  tesi  in  materie

opzionali disattivate, possono rivolgersi ai docenti delle materie impartite

negli insegnamenti obbligatori del SSD corrispondente. 
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Il docente assegnerà l’argomento della tesi tenendo conto della richiesta

dello studente di trattare argomenti rientranti nella disciplina dell’esame

opzionale”. 

Il  Coordinatore  apre,  quindi,  il  dibattito,  al  termine  del  quale  mette  in

votazione la proposta come formulata dalla Giunta. 

Il Consiglio approva all’unanimità.

Sul punto 8) all’o.d.g., “Riesame Cds 2015”, la prof.ssa Canfora riferisce

che è giunta dal Presidio di Qualità comunicazione relativa all’apertura dei

termini  per  la  compilazione  del  Rapporto  di  Riesame  annuale  e  ciclico

2015.  Il Coordinatore, d’intesa con il Direttore di Dipartimento, chiede ai

colleghi  di  confermare  l’attuale  composizione  della  Commissione  per

l’Assicurazione  della  Qualità  (composta  dai  proff.  V.S.  Leccese,  M.

Calamo Specchia, I. Canfora, E. Cardinale, M. Castellaneta, A. Damato, I.

Martucci,  C.  Spinelli,  A.  Torre;  per  il  personale tecnico  amministrativo,

dott. G. Accettura e sig.ra G. Latagliata). 

Il  Coordinatore sottopone,  quindi,  al  Consiglio  la  questione relativa  alla

componente studentesca che, al momento non è rappresentata negli organi,

in  attesa  dell’espletamento  delle  votazioni  indette  per  i  giorni  10  e  11

dicembre 2014. Interviene il prof. Leccese, il quale propone di confermare

la  precedente  composizione  della  Commissione  AQ,  ivi  inclusa  la

componente  studentesca  (rappresentata,  per  il  precedente  a.a.  dai  sigg.

Celentano, Masi, Vulcano, Petruzzella e Ciccolella), con la sola eccezione

degli studenti già laureati, sottolineando la necessità di avviare i lavori della

Commissione anteriormente alla conclusione delle operazioni elettorali per

il  rinnovo  delle  rappresentanze  studentesche  negli  organi,  fatta  salva  la

modifica  della  composizione  in  seguito  all’indicazione  dei  nuovi

rappresentanti  degli  studenti,  che  si  renderà  possibile  appena  saranno

pubblicati i risultati delle elezioni studentesche.

Il Coordinatore mette ai voti la proposta come inizialmente formulata, con

l’integrazione proposta dal prof. Leccese. 
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Il Consiglio approva all’unanimità.

Sul punto 9 all’o.d.g.” Pratiche studenti”, il  Coordinatore sottopone al

Consiglio le proposte della Giunta di Interclasse, (riunitasi il 18 novembre

u.s.) pubblicate nel sito tra i materiali relativi al presente punto all’o.d.g., in

merito alle pratiche e alle questioni sotto elencate.

Sono pervenute dalla competente segreteria n. 2 pratiche delle studentesse

CANDELIERE  Antonia  e  FORTUNATO  Annamaria,  iscritte

rispettivamente  al  5°  e  3°  anno  del  corso  di  laurea  Magistrale  in

Giurisprudenza  e  al  Conservatorio  N.  Piccinni  che  chiedono  la

contemporanea iscrizione, così come previsto dall’art. 1 comma 2 del D.M.

del 28.11.2011. 

Il  Consiglio,  dopo un breve dibattito,  all’unanimità,  approva le  suddette

pratiche, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti.

SECONDE LAUREE

E’  pervenuta  dalla  competente  segreteria  la  pratica  dello  studente

MASTROLONARDO Vito laureato in Scienze politiche, Università degli

studi  di  Bari,  che  chiede  l’iscrizione  al  corso  di  laurea  Magistrale  in

Giurisprudenza.  Il  Consiglio,  dopo  un  breve  dibattito,  all’unanimità,

approva  la  suddetta  pratica,  secondo  le  indicazioni  ivi  apposte  dalla

segreteria studenti.

E’  pervenuta  dalla  competente  segreteria  la  pratica  della  studentessa

RIBECCO Rosina laureata in Scienze politiche, presso l’Università della

Calabria,  che  chiede  l’iscrizione  al  corso  di  laurea  Magistrale  in

Giurisprudenza. 
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Il  Consiglio,  dopo un breve dibattito,  all’unanimità,  approva la  suddetta

pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti.

E’  pervenuta  dalla  competente  segreteria  la  pratica  della  studentessa

BIANCOLILLO Antonella, laureata  in Scienze e tecniche psicologiche

dello sviluppo e della salute in età evolutiva, presso l’Università di Roma

“La  Sapienza”,  che  chiede  l’iscrizione  al  corso  di  laurea  Magistrale  in

Giurisprudenza. 

Il  Consiglio,  dopo un breve dibattito,  all’unanimità,  approva la  suddetta

pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti.

E’  pervenuta  dalla  competente  segreteria  la  pratica  della  studentessa

ALBANESE  Valentina laureata  in  Relazioni  internazionali,  presso

l’Università degli studi di Bari, che chiede l’iscrizione al corso di laurea

Magistrale in Giurisprudenza. 

Il  Consiglio,  dopo un breve dibattito,  all’unanimità,  approva la  suddetta

pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti.

OBSOLESCENZA 

Sono  pervenute  dalla  competente  segreteria  n.  3  pratiche  degli  studenti

TAFUNI Angelo, RAHO Francesco e PIZZI Milena Cecilia, che hanno

presentato domanda di ricognizione della  carriera,  non avendo sostenuto

esami  di  profitto  da  più  di  otto  anni  e  che  chiedono  di  permanere  nel

proprio ordinamento quadriennale ante riforma. 

Il Consiglio, dopo un breve dibattito, considerando le delibere adottate in

precedenti adunanze, all’unanimità, approva, le suddette pratiche, secondo

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti.
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PASSAGGI

Sono  pervenute  dalla  competente  segreteria  n.5  pratiche  degli  studenti

DABRAIO Maria Giovanna, SEMERARO Comasia, GATTO Maria,

MASTROPIETRO Margherita, CICCARELLI Stefano, provenienti dal

corso di laurea in Giurisprudenza quadriennale, che chiedono l’iscrizione al

corso di laurea triennale in Scienze dei servizi giuridici. Il Consiglio, dopo

un breve dibattito, all’unanimità, approva le suddette pratiche, secondo le

indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti.

Sono pervenute dalla  competente  segreteria  n.  29 pratiche  degli  studenti

FRACCHIOLLA Valerio, DI COSOLA Caterina, ADDABBO Nicolò,

LENOCI  Tatiana,  MINECCIA  Ignazio,  TRAVERSA  Fabiola,

MORGESE  Enrica,  MORETTI  Michele,  MAGGIORE  Giuseppe

Alessandro,  CACCIAPAGLIA  Giacomo,  ALTAMURA  Maria

Giuseppa,  MARIANO  Graziana,  DEGENNARO  Alessandro,

D’AMICO  Marco,  DI  CUONZO  Antonio,  DI  MARZO  Federica,

SARDARO Manuela, PRENCIPE Marika Pia, CAPOZZA Valentina,

GUARINI  Mariangela,  FROIO  Rinaldo,  CAMPANALE  Nunzio

Davide,  DI  FONTE  Daniele,  MILELLA  Marina,  SPITONI  Ilaria

CAPOGNA  Nicola,  BASILE  Francesco  Maria,  STASI  Alberto,

COLAMARIA Francesca,  provenienti  dal corso di laurea Magistrale in

Giurisprudenza,  che  chiedono l’iscrizione  al  corso  di  laurea  triennale  in

Scienze dei Servizi Giuridici. 

Il  Consiglio,  dopo un breve dibattito,  all’unanimità,  approva le  suddette

pratiche, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti.
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E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa RIZZI

Stefania proveniente dal corso di laurea Magistrale in Giurisprudenza, che

chiede  l’iscrizione  al  corso  di  laurea  triennale  in  Scienze  dei  servizi

giuridici d’impresa. 

Il  Consiglio,  dopo un breve dibattito,  all’unanimità,  approva la  suddetta

pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti.

Sono  pervenute  dalla  competente  segreteria  n.2  pratiche  degli  studenti,

MONNO Alessandro  e  MELE Marco  provenienti  dal  corso  di  laurea

magistrale in Giurisprudenza d’impresa, che chiedono l’iscrizione al corso

di  laurea triennale in Scienze dei servizi giuridici. 

Il  Consiglio,  dopo un breve dibattito,  all’unanimità,  approva le  suddette

pratiche, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti.

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica dello studente MONNO

Giuseppe, proveniente  dal  corso di  laurea  Magistrale  in  Giurisprudenza

d’impresa, che chiede l’iscrizione al corso di laurea triennale in Scienze dei

servizi giuridici. 

Il  Consiglio,  dopo un breve dibattito,  all’unanimità,  approva la  suddetta

pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti.

E’ pervenuta dalla  competente segreteria  la pratica della studentessa  LA

TROFA Emilia, proveniente  dal  corso  in  Scienze  giuridiche  V.O.,  che

chiede l’iscrizione al corso di laurea Magistrale in Giurisprudenza. 

Il  Consiglio,  dopo un breve dibattito,  all’unanimità,  approva la  suddetta

pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti.

Sono  pervenute  dalla  competente  segreteria  n.  5  pratiche  degli  studenti

CARRIERI  Sandra,  DELLERBA  Luisa,  CARAMIA  Anastasia,
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PASCAZIO Michele, e AUDITORE Assetou Madeleine provenienti dal

corso in Scienze dei servizi giuridici, che chiedono l’iscrizione al corso di

laurea Magistrale in Giurisprudenza . Il Consiglio, dopo un breve dibattito,

all’unanimità,  approva  le  suddette  pratiche,  secondo  le  indicazioni  ivi

apposte dalla segreteria studenti.

Sono  pervenute  dalla  competente  segreteria  n.  3  pratiche  degli  studenti

TANZI  Nicola,  BATTISTA  Taddeo  Simone  e  D’AMICO  Gabriella

provenienti dal corso triennale in Scienze dei servizi giuridici  d’impresa,

che chiedono l’iscrizione al corso di laurea magistrale in Giurisprudenza

d’impresa. 

Il  Consiglio,  dopo un breve dibattito,  all’unanimità,  approva le  suddette

pratiche, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti.

PROVENIENTI

Sono pervenute dalla  competente  segreteria  n.  24 pratiche  degli  studenti

ANDRISANO  Mariantonietta,  AMBROSINO  Carmen,  CARELLA

Davide,  CURTO Serena, DE FILIPPIS Dominique, FAVALE Ilaria,

NETTIS Maria Antonietta, PRESTA Nazarena, LARDO Alessandro,

GALATONE  Fabio,  BATTISTA  Vincenzo,  SORANNO  Marco,

CAZZATO Vanessa, MANFREDI Francesca, CAPODIVENTO Paola,

MANIGRASSO  Giovanni,  SARCINELLI  Giuseppe,

METERANGELIS  Vincenzo,  MARASCIULO  Rosa,  BARLETTA

Luciana,  CELLAMARE  Michelangelo,  D’ELIA  Giorgia,  PARISI

Valeria, PACIFICO Myriam, provenienti da corsi di laurea Magistrale in

Giurisprudenza  di  altre  Università,  che  chiedono  l’iscrizione  al  corso  di

laurea Magistrale in Giurisprudenza. 
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Il  Consiglio,  dopo un breve dibattito,  all’unanimità,  approva le  suddette

pratiche, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti.

Sono  pervenute  della  competente  segreteria  n.  2  pratiche  degli  studenti

CAIAFFA Alessio Pio e PADOVANO Claudia, provenienti da altri corsi

di laurea di altre Università che chiedono l’iscrizione alla laurea Magistrale

in  Giurisprudenza  d’impresa.  Il  Consiglio,  dopo  un  breve  dibattito,

all’unanimità,  approva  le  suddette  pratiche,  secondo  le  indicazioni  ivi

apposte dalla segreteria studenti.

Sono  pervenute  dalla  competente  segreteria  n.  5  pratiche  degli  studenti

MARCOGIUSEPPE Laura,  MASTRANGELO Annamaria,  MEDINA

Vincenzo,  SERVADIO Antonio e  MARVULLI Giuseppe,  provenienti

da corsi di laurea di altre Università che chiedono l’iscrizione al corso di

laurea triennale in Scienze dei servizi giuridici.

 Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva le suddette

pratiche, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti.

E’  pervenuta  dalla  competente  segreteria  la  pratica  della  studentessa

D’AMBROSIO Flora proveniente da corso di laurea di altra Università

che chiede l’iscrizione al  corso di laurea triennale in Scienze dei servizi

giuridici d’impresa.

 Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta

pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti.

PROSECUZIONI

Sono  pervenute  dalla  competente  segreteria  n.  2  pratiche  degli  studenti

FATTIZZI Marisa e GADALETA Ignazio, laureati in Scienze giuridiche
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N.O. che chiedono l’iscrizione al quarto anno del corso di laurea Magistrale

in Giurisprudenza. 

Il  Consiglio,  dopo un breve dibattito,  all’unanimità,  approva le  suddette

pratiche, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti.

Sono pervenute dalla competente segreteria n. 3 pratiche degli studenti DI

RENZO Enrico e FERRANTE Pietro e LOMUSCIO Nicola, laureati in

Scienze dei servizi  giuridici  che chiedono l’iscrizione al quarto anno del

corso di laurea Magistrale in Giurisprudenza.

Il  Consiglio,  dopo un breve dibattito,  all’unanimità,  approva le  suddette

pratiche, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti.

Sono  pervenute  dalla  competente  segreteria  n.  3  pratiche  degli  studenti

TASSIELLO Michele,  CLEMENTE Gabriella e  MEROTTA Masha,

laureati in Scienze dei servizi giuridici d’impresa che chiedono l’iscrizione

al quarto anno del corso di laurea Magistrale in Giurisprudenza d’impresa.

Il  Consiglio,  dopo un breve dibattito,  all’unanimità,  approva le  suddette

pratiche, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti.

E’  pervenuta  dalla  competente  segreteria  la  pratica  della  studentessa

BRUNO  Carmela  Rita, laureata  in  Scienze  dei  servizi  giuridici   che

chiede  l’iscrizione  al  quarto  anno  del  corso  di  laurea  Magistrale  in

Giurisprudenza d’impresa.

STUDENTI STRANIERI

E’ pervenuta  dalla  competente  segreteria  la  pratica  della  studentessa

DUROVIC Jovana,  cittadina  del  Montenegro,  diplomata  presso il  liceo

classico di Kotor  che chiede l’iscrizione al primo anno del corso di laurea

triennale  in  Scienze  dei  servizi  giuridici  Il  Consiglio,  dopo  un  breve
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dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo le indicazioni

ivi apposte dalla segreteria studenti.

E’  pervenuta  dalla  competente  segreteria  la  pratica  della  studentessa

FRANOVIC Stefana, cittadina del Montenegro, diplomata presso il liceo

classico di Kotor  che chiede l’iscrizione al primo anno del corso di laurea

Magistrale in Giurisprudenza. 

Il  Consiglio,  dopo un breve dibattito,  all’unanimità,  approva la  suddetta

pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti.

E’  pervenuta  dalla  competente  segreteria  la  pratica  della  studentessa

SADMOHAMMADI  Parsia, cittadina iraniana, diplomata presso il liceo

scientifico di Teheran, che chiede l’iscrizione al primo anno del corso di

laurea Magistrale in Giurisprudenza. 

Il  Consiglio,  dopo un breve dibattito,  all’unanimità,  approva la  suddetta

pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti.

ERASMUS 

E’  pervenuta  dalla  competente  segreteria  la  pratica  dello  studente

PASTORE  Domenico,  beneficiario  di  una  borsa  di  studio  per  l’a.a.

2013/2014,  iscritto  al  corso  di  laurea  Magistrale  in  Giurisprudenza,  che

previamente  autorizzato  dalla  commissione  Erasmus  del  24/04/2014  ha

sostenuto  presso  l’Università  di  Lisbona  (Portogallo)  l’esame  di  diritto

privato comparato. 

Il  Consiglio,  visti  gli  atti  allegati,  all’unanimità,  delibera  di  convalidare

l’esame su indicato secondo quanto stabilito dalla commissione Erasmus.

E’  pervenuta  dalla  competente  segreteria  la  pratica  della  studentessa

CENTODUCATI Antonia,  beneficiaria di una borsa di studio per l’a.a.
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2013/2014,  iscritta  al  corso  di  laurea  Magistrale  in  Giurisprudenza,  che

previamente autorizzata dalla commissione Erasmus del 20/12/2013 e dal

Consiglio di Dipartimento del 23/12/2013  ha sostenuto presso l’Università

di Las Palmas de Gran Canaria (Spagna) l’esame di diritto civile I e II. 

Il  Consiglio,  visti  gli  atti  allegati,  all’unanimità,  delibera  di convalidare,

l’esame su indicato secondo quanto stabilito dalla commissione Erasmus.

ALTRI CASI

E’  pervenuta  dalla  competente  segreteria  la  pratica  dello  studente

DIGIOIA Vito,  laureato in Scienze della sicurezza economico-finanziaria

e in Scienze della sicurezza economico-finanziaria (laurea specialistica), già

iscritto,  presso  l’Università  di  Bari,  alla  laurea  triennale  in  Scienze

giuridiche V. O., passato poi al corso di laurea in Scienze giuridiche N.O.

dal 2007/2008 – corso per il quale aveva ottenuto, con delibera del CCU del

17/12/2007,  la  convalida  dell’esame  di  Economia  politica  per  3  CFU,

sostenuto  presso  la  Guardia  di  Finanza,  ai  sensi  della  Convenzione

approvata  dal  Senato  Accademico  del  25.03.2003.  L’istante  aveva

congelato la sua carriera universitaria della sede di Bari per conseguire le

suddette  lauree.  Ora  lo  studente  chiede  di  poter  riprendere  gli  studi  e

presenta istanza di convalida di alcuni esami superati nel corso triennale, tra

cui quello di Economia Politica da 9 crediti, rinunciando contestualmente

alla convalida dell’esame in convenzione. 

Il  Consiglio,  dopo un breve dibattito,  all’unanimità,  approva la  suddetta

pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti.

E’  pervenuta  dalla  competente  segreteria  la  pratica  della  studentessa

IPSALE  Alessia,  proveniente  dal  Corso  di  Laurea  Magistrale  in
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Giurisprudenza dell’Università di Siena, che chiede l’iscrizione al corso di

laurea Magistrale in Giurisprudenza. 

Riferisce il Coordinatore che la pratica della Sig.na Ipsale Alessia, come

risulta  dalla  documentazione  messa  a  disposizione  del  Consiglio  per  il

punto  9  all’o.d.g., è  stata  esaminata  dalla  Giunta  di  Interclasse  nella

riunione  del  18  novembre,  in  particolare,  con  riguardo  alla  richiesta  di

convalida,  come  esame  opzionale,  dell’esame  da  6  CFU  “Persone  e

famiglia in Diritto Romano”.  La Giunta avendo rilevato la presenza di un

differente numero di CFU tra quelli dell’esame sostenuto in altra sede (6

CFU) e gli esami opzionali afferenti al medesimo SSD (9 CFU) attivati per

la  laurea  Magistrale  in  Giurisprudenza,  considerato  che  si  tratta  di

fattispecie  non  disciplinata  dall’attuale  Regolamento  didattico  LMG  e

considerato quanto previsto dall’art. 10, cpv, del medesimo Regolamento,

ha ritenuto di considerare tale fattispecie utile per formulare una decisione

da  applicare  in  casi  simili  che  possano  presentarsi  all’attenzione  delle

segreterie didattiche. 

Il  Presidente  mette  in  votazione  quindi  la  proposta  di  delibera  come

formulata dalla Giunta:   «Nell’ipotesi in cui lo studente inoltri istanza per

la convalida di esami opzionali con diversa denominazione e CFU inferiori

rispetto  a  quelli  previsti  nel  corso  di  studi  di  destinazione,  la  Giunta

procede, previa valutazione dei programmi, alla individuazione dell’esame

opzionale  afferente  al  SSD  presente  nel  corso  ai  fini  della  convalida.

L’esame riconosciuto e quindi oggetto di registrazione nel curriculum dello

studente sarà quello individuato dalla Giunta e per il quale lo studente ha

superato la prova integrativa». 

Il Consiglio, in seguito a dibattito, all’unanimità, approva.
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Il  Coordinatore  mette  successivamente  in  votazione  l’approvazione  della

pratica della sig.na Ipsale, fatta salva l’individuazione dell’esame opzionale

che,  per  effetto  della  delibera  appena  assunta,  è  rimessa  alla  Giunta  di

Interclasse. 

Il  Consiglio,  dopo un breve dibattito,  all’unanimità,  approva la  suddetta

pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti.

Sul punto 10 all’o.d.g. “Varie ed eventuali”, non c’è nulla da deliberare.

La seduta ha termine alle ore 18.25

    Il Segretario      

Prof. Agostino Meale

    Il Coordinatore

Prof.ssa Irene Canfora
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